

Notre Histoire

Notre Dame du Cap Falcon



Ne vous privez pas du son
Défilement automatique
Diffusion familiale

*Face à la Méditerranée, en
bordure d'une falaise, ce site
magnifique et symbolique
représente pour tous les repliés,
un « haut lieu de mémoire » et de
« recueillement »*



Une petite chapelle.

1962

le Cap Falcon est situé à l'ouest d'Oran.....Dans une grotte naturelle en bordure des flots, les pêcheurs avaient installé une Vierge devant laquelle ils s'inclinaient respectueusement lorsqu'ils passaient avec leurs embarcations. En juin 1962, avant de quitter leur agglomération, ils décidèrent pour la protéger, de confier leur Madone à la Méditerranée...mais la statue refit surface, refusant de rester au fond des flots. Les pêcheurs décidèrent de la rapatrier et la confièrent à la Marine Nationale de Mers el Kébir. Elle arrivait à Toulon en 1968 et fut déposée dans les fondations d'une ancienne petite casemate côtière, située au Cap Brun de Toulon.



Le Cap Brun à Toulon

Pour maintenir et transmettre une indispensable flamme du souvenir et rendre hommage à nos proches qui reposent au loin, le Colonel RAYMOND et les associations Varoises de Repliés d'Algérie obtenaient de la Marine Nationale l'autorisation de placer sur le dôme de la batterie la statue rapatriée et de construire une minuscule chapelle; « Notre Dame du Cap Falcon » était inaugurée en 1975 par Monseigneur BARTHE. Chaque 15 août de fidèles manifestations de piété et de retrouvailles communautaires s'organisent dans la joie et la ferveur.



STATUE ET CHAPELLE DE NOTRE DAME DU CAP FALCON

LA STATUE DE NOTRE DAME DU CAP FALCON
PRES D' ORAN, RAPATRIEE D' ALGERIE
PAR M. MARCEL SCHIANO, ERIGEE AVEC
UNE CHAPELLE CONÇUE PAR M. GINER ARCHITECTE,
A ETE BENIE EN AVRIL 1975
PAR MONSEIGNEUR BARTHE, EVEQUE DE TOULON.

TEMOIGNAGE DE FIDELITE, ELLE EST DEVENUE
LA VIERGE DES RAPATRIES.
FACE A LA MEDITERRANEE
ELLE REGARDE VERS LA MER.

ON PEUT ARRACHER L' HOMME AU PAYS
MAIS ON NE PEUT ARRACHER
LE PAYS AU COEUR DE L' HOMME.

RESPECTEZ CE LIEU DE PELERINAGE.

1962 - 2002 : 40 ANS APRES

En 1980, de lâches iconoclastes décapitaient la statue de la Vierge. C'est pourquoi le 14 Mai 1987 une très fidèle et solide reproduction étaient installée au sommet du site par hélitreuillage et, la Vierge rapatriée composée de matériaux fragiles installée à l'abri dans la petite chapelle.



Ce lieu est voué à la Mémoire des Etres Aimés

Reposant en terre d'Algérie, Maroc, Tunisie.

Puisse notre pensée recueillie voguer vers eux

Sur cette mer qui nous sépare et pourtant nous unit.

Mémoire au coeur

45 ans après

1962 - 2007





Planté dans la Terre des cimetières
d'Algérie, Maroc, Tunisie,
mêlée à la Terre Varoise,
puisse cet olivier nous apporter
la Paix et l'Espérance.

15 septembre 2007

45 ans après



20 ans plus tard une rénovation totale de la chapelle était mis en œuvre: installation de vitraux, céramiques, arbre de vie pour présenter des reliquaires contenant de la terre de nos cimetières, plaque pour nos Disparus

15 septembre 2007, consécration de Notre Dame du Cap Falcon : il y avait d'autres Vierges: ND d'Afrique, ND de Santa Cruz et Sainte Marcienne.

*Des terres de partout: boutlélis, Témouchent,
trois Marabouts.....mais pas de Lourmel !*



Le monument de la
JOSE GARD
pour les personnes qui
sont nées en
1908 1909



**Notre Dame
de
Santa-Cruz**



N.D. D'AFRIQUE



N D du CAP FALCON

A stained glass window featuring a central figure of the Virgin Mary. She is depicted with a serene expression, eyes closed, wearing a white veil and a blue robe. Behind her head is a large golden halo containing two five-pointed stars. The window is composed of various colored glass panes in shades of blue, green, and gold, separated by dark leaded lines.

*« On peut arracher l'homme au pays
mais on ne peut arracher le pays
au cœur de l'homme »*